

# En el informe de Ebrard se anuncia la recuperación de sitios urbanos GDF incluye cafés en Reforma en plan para rescatar espacios

## Desde la Basílica hasta plazas se consideran en el proyecto

Johana Robles

johana.robles@eluniversal.com.mx

Cafés en Reforma, alrededores de la Embajada de Estados Unidos, parques, así como el Viaducto Verde y el Corredor Ferrocarril de Cuernavaca son los proyectos de rescate de espacio público que tiene en cartera la administración local.

En el informe del cuarto año de gobierno de Marcelo Ebrard, en el apartado de Nuevo Orden Urbano se indica que la Autoridad del Espacio Público trabaja en estos proyectos urbanos.

Los planes incluyen la Ruta de la Amistad, los paraderos del Rosario —que según el texto los trabajos se iniciaron en agosto— y el de Chapultepec, en el que ya se seleccionó al inversionista.

Otro proyecto de recuperación del espacio público es la Basílica de Guadalupe y sus inmediaciones —ahí se construye la Plaza Mariana—, además de los estacionamientos subterráneos, se destaca en el informe.

También señala que la Plaza Gandhi y la Azotea Verde son los espacios ya terminados.

Los proyectos que están en proceso de rehabilitación son Plaza de la República, programa-

da para el 20 de noviembre, fecha del centenario de esta batalla, y Plaza Garibaldi, prevista también para ese mes.

En el tema del estacionamiento subterráneo de avenida de La República se señala que debe estar listo para el 14 de noviembre, aun cuando el titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda, Felipe Leal, ha reconocido que los trabajos concluirán hasta marzo del próximo año.

Un proyecto más es el Corredor Peatonal de Madero, del Eje Central al Zócalo capitalino, el cual ya fue reabierto a la población, pero le falta la colocación del mobiliario urbano.

Otros son los bajopuentes de Circuito Interior, la Alameda de Santa María la Ribera y el Kisco Morisco, que se prevé terminar para octubre próximo.

### Fechas contrarias en planes

En el apartado de los Programas Delegacionales de Desarrollo Urbano (PDDU), en el IV Informe de Gobierno se indica que están pendientes de aprobación los correspondientes a Tlalpan, Gustavo A. Madero y Coyoacán por parte de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF).

Sin embargo, en la Gaceta Oficial del DF, el 10 de agosto se pu-

blicó el PDDU de Coyoacán, el día 12 fue el turno para el de GAM y el 13, el de Tlalpan.

En el tema de la basura, el Gobierno del DF informó que en un año han sido depositados en el Bordo Poniente, único relleno sanitario, 5 millones 767 mil 539 toneladas de residuos sólidos.

En el Informe de Gobierno de Ebrard se aclara que del 18 de diciembre del 2009 al 31 de julio de este año se han transportado 5 millones 163 mil 344 toneladas al sitio de disposición final.

En el lapso del 1 de agosto al 17 de septiembre de 2010, la administración capitalina estima una meta de recolección de 604 mil 195 toneladas más.

En cuanto al acuerdo suscrito entre la administración capitalina y el gobierno federal para iniciar la clausura en abril del 2011, no se menciona en los apartados sobre los residuos sólidos.

Con el programa de rescate de espacios, el GDF pretende rehabilitar y mantener en óptimas condiciones jardines, plazas y camellones, entre otros sitios.

